

FULL

DE INFORMACION Y ORIENTACION OBRERA

Calella, Septiembre 1971

Número 23

EL ONCE DE SEPTIEMBRE

La falta de fundamentos históricos que justifiquen una política de presión y explotación de los hombres y de las naciones fuerza a sus mantenedores a falsificar la misma Historia.

Un ejemplo característico de esa mala se lo encontramos en el intento de hacer pasar el casamiento de Fernando e Isabel, en el año 1469, como la causa determinante de la famosa "Unidad Nacional". Ciertamente este enlace provocó la unificación estatal y una mayor colaboración entre los reinos catalano-aragoneses y la corona de Castilla pero no en el desposeimiento, por ninguna de las partes, de sus propios instrumentos de poder político, económico, cultural y jurídico. El Principado siguió manteniendo su capacidad legislativa, utilizando sus instituciones culturales y aplicando su sistema de control económico, fiscal, judicial, aduanero y monetario. Es decir, conservando su autonomía.

Para secuestrar las libertades nacionales del Principado, para que Cataluña perdiese su independencia, se necesitó mucho más que un enlace matrimonial, fue preciso que los ejércitos franco-españoles de Felipe V invadiesen las tierras catalanas y que, después de años de luchas y de sitiaria a Barcelona durante trece meses, ésta fuese ocupada por el invasor. Es a partir de esta fecha, del ONCE DE SEPTIEMBRE DE 1714, que Cataluña se ve convertida en provincia española y pasa a ser gobernada por el Consejo de Castilla.

Es obvio, pues, que la incorporación de Cataluña a Castilla (como la de Galicia y la del País Vasco) y la

constitución de la antedicha "Unidad Nacional" no parte de ninguna razón natural o factor geográfico ni tampoco de ninguna avencencia. Es, solamente el producto de una invasión militar de concepción imperialista.

Estos son, esquematizados, los hechos históricos. Pero hoy, después de más de dos siglos y medio, el "Once de Septiembre", representa algo más que una fecha histórica. Es el símbolo de la opresión nacional de nuestro pueblo. Es, por encima de todo, una jornada de lucha reivindicativa de los derechos catalanes.

Con todo, no se puede decir que todo ese largo tiempo de opresión, agudizada en las últimas décadas por el régimen franquista, no haya obtenido sus efectos. Tanto es así, que en el presente, plantear la cuestión nacional, despierto, de inmediato, no pocos recelos y mucha confusión dentro el mismo pueblo catalán; sobre todo en la parte de inmigrados, lo cual no puede sorprendernos demasiado. Hay que tener en cuenta que la propaganda oficial es una arma poderosa que se ha utilizado, y sigue utilizándose, para hacer pensar como actos racistas de aspiración estrictamente separatista a la defensa de unos derechos inalienables. Y es lógico que así sea. Nada conviene más al capitalismo que el desunir y crear divergencias entre el pueblo, particularmente dentro de la clase obrera.

No obstante, precisamente por eso, creemos que es preciso enfrentarlo con toda resolución.

La lucha en Cataluña (como en el País Vasco o en Galicia) por la libertad nacional es inherente de las luchas continúa

chas por la democracia que llevan a cabo todas las fuerzas progresistas dentro el territorio español. Pensar en un estado español democrático y que no reconociera la realidad multinacional de la península es una flagrante contradicción. Ha de quedar claro también, que cuando los sectores más concientes de la población catalana reivindican su nacionalidad no defienden los intereses de la gran burguesía del país - estos intereses son, precisamente, uno de los pilares del actual sistema - ni se manifiestan contra los demás pueblos hispánicos. Todo lo contrario. Lo que hacen es demostrarles su solidaridad y sus afinidades luchando contra un centralismo oligárquico que lo mismo impone sus leyes fascistas en Cataluña que las aplica en Navarra; que igualmente protege a los terratenientes castellanos y andaluces que a la gran burguesía vasca y catalana; que tanto encarcela a un obrero en Tarrasa como lo tortura en Oviedo o lo asesina en Granada.

Cuando los obreros de Cataluña exigen el reconocimiento de su nacionalidad no reclaman ningún privilegio ni exprimen racismo de ninguna clase, sino que se están pronunciando por el derecho de todos los pueblos de ser libres y elegir, sin obstáculos ni impedimentos de ninguna clase, su destino político.

La parte de inmigrantes de Cataluña debe comprender, que dada la situación y en este momento concreto, defender las libertades nacionales no es, solamente, apoyar los derechos de un pueblo que hoy es el suyo, sino que es también combatir a un semifeudalismo agrario y a un monopolismo capitalista que son los que lo han forzado a la emigración para intentar escapar del paro forzoso y de la miseria.

Hay, luchar por Cataluña, Euzkadi o Galicia es, también, luchar por un sindicato de clase independiente, por los derechos de huelga, asociación, reunión, manifestación y expresión libres y por la amnistía de los presos y exiliados políticos y sociales.

En Cataluña como en cualquier lugar de la península y del mundo, el reconocimiento de los derechos de las personas y de los pueblos es inseparable de los intereses de todos los trabajadores.

INFORMACIONES DEL MOVIMIENTO OBRERO

TRANSPORTES PÚBLICOS (Barcelona).- Asamblea de más de 500 obreros para luchar por sus reivindicaciones económico-sociales.

ULTIMAS INFORMACIONES.- Huelga de los 1.500 obreros de CUBIERTAS Y TEJADOS (construcción) de Santa María de Berberá (Sabadell), durante el viernes y sábado 27 y 28 de agosto. Continúa la lucha.

EXIGEN: 1. Salario de 55 ptas. hora más pagas extras. 2. Un comité de seguridad para evitar accidentes laborales. 3. Un mes de vacaciones. 4. Promoción de 20 compañeros dados. 5. Impugnación del convenio colectivo y uno de nuevo.

Quieren además que la administración de los comedores pase a sus manos. SABADELL.- 250 obreros de OBRAS Y CONSTRUCCIONES ALONSO han hecho huelga.

SARDANYOLA.- Huelga de más de 1.300 trabajadores de la construcción.

UNIVERSIDAD AUTONOMA (Bellaterra) El 27 y 28 de agosto, huelga durante todo el día en solidaridad con los despedidos de HUARTE Y CIA. y SEAT. Exigen además el 100 por 100 de salario real de baja por accidente los 1.600 obreros de la empresa.

PINEDA.- Lanzamiento de octavillos en Pineda denunciando la explotación y los abusos a que son sometidos los trabajadores de INDUSTRIAL ARAGONES.

Nota: Como siempre consignamos solamente las luchas más actuales, dejando a veces aspectos importantes de las acciones que lleva a cabo la clase obrera. FULL es todavía, desgraciadamente, demasiado limitado.